

La ferme d'Antour transformée en centre pour personnes handicapées

Après avoir acquis la ferme d'Antour, l'ASBL Vive la Vie lance un vaste projet de rénovation pour la transformer en résidence pour adultes handicapés.

● Pauline DENEUBOURG

C'est une résidence pour adultes handicapés « modèle » qu'imagine l'ASBL Vive la Vie en transformant l'ancienne ferme d'Antour, à Ramegnies-Chin. « Les normes de l'AViQ (Agence pour une Vie de Qualité) ont fortement évolué ces dernières années, relève Philippe Schöller, administrateur délégué de l'ASBL. Il faut ainsi respecter une certaine superficie pour les chambres, les lieux de vie, les espaces d'activités... ce qui n'est pas toujours facile à envisager dans un bâtiment déjà existant. Mais plutôt qu'une nouvelle construction, nous avons privilégié une rénovation de cette ferme qui dispose d'un terrain de 8 hectares et s'intègre dans un environnement rural agréable pour nos résidents. »

Pour la fin de l'année 2021

L'ASBL Vive la Vie dispose déjà de deux foyers, l'un à Froidmont et l'autre à Escanaffles. « Viva la Vie est un service résidentiel qui a pour vocation l'accueil et l'accompagnement d'adultes souffrant d'un handicap, précise l'administrateur délégué. Ces adultes présentent



L'ASBL Vive la Vie consent un investissement considérable pour la transformation de cette ferme en résidence pour personnes handicapées.



une déficience mentale légère, modérée ou sévère, parfois associée à des troubles psychiatriques, à une maladie dégénérative ou à un handicap physique. Dans le foyer de Froidmont, nous accueillons 24 personnes handicapées, tandis qu'à Escanaffles, nous avons une capacité d'accueil de 28 personnes. Dans ce nouveau centre, nous pourrions accueillir 40 personnes supplémentaires qui seront réparties en quatre unités de vie en fonction des types de handi-

cap. » Alors que l'ASBL emploie déjà une quarantaine de personnes, ce foyer à Ramegnies-Chin permettrait la création d'une trentaine de nouveaux emplois. Elle espère pouvoir disposer de cette résidence, d'ici la fin de l'année 2021.

l'identité de la ferme préservée

En attendant, d'importants travaux doivent être effectués dans cette ancienne laiterie et ferme en carré. L'atelier d'architecture Meunier-Westrade est chargé de ce vaste projet. « L'idée a été de conserver l'identité de cette ferme car même si elle n'est pas classée, elle reste remarquable dans le paysage du village, souligne l'architecte Valérie Lerche. Ainsi, nous avons décidé de préserver la cheminée de la laiterie. Nous maintenons aussi la structure de la ferme en carré : la partie en façade sera

consacrée aux bureaux administratifs du centre et de l'ASBL tandis que les unités de vie prendront place dans les ailes, et sur deux niveaux. Chacune de ces unités disposera de chambres individuelles, d'une pièce de vie commune et d'un espace extérieur. »

Une touche de modernité y sera apportée. « À la place d'une écurie, nous allons reconstruire un bâtiment plus contemporain où l'on retrouvera le restaurant et des salles d'activités, ajoute l'architecte. Ce bâti en bardage en bois s'intégrera dans l'esprit de la ferme et permettra d'établir un lien entre les différentes unités. On envisage l'installation d'une coursive métallique pour connecter les ailes de la ferme. Le porche sera aussi redessiné en un élément plus moderne afin de casser l'image d'une ferme figée dans le temps et repliée sur elle-même et ainsi montrer que la résidence sera ouverte vers le monde extérieur et vers l'avenir. » ■

ACCUEIL

40

adultes handicapés



Tout en préservant l'identité de la ferme et ses éléments du passé, l'ASBL Vive la Vie et l'architecte Valérie Lerche ont souhaité apporter une touche de modernité à cette bâtisse située au bout de la carrière d'Antour.